

Alasan utama kenapa sistem perjodohan ini perlu segera diatasi, karena pengaruhnya pada kehidupan sosial sangat banyak; akan menjadi buruk bila sistem perjodohan ini berlanjut, dan sebaliknya akan berdampak baik, bila semua keluarga bisa sakinah.

Ajaran Islâm tentang perkawinan, memiliki hubungan yang kuat dengan perubahan-perubahan sosial yang terjadi. Perubahan sosial lebih mudah dan cepat terjadi apabila suatu masyarakat sering mengadakan kontak dengan masyarakat lain atau telah mempunyai sistem pendidikan yang maju, sistem lapisan sosial yang terbuka, penduduk yang heterogen, serta ketidakpuasan masyarakat terhadap bidang kehidupan tertentu, dapat pula memperlancar kehidupan Sosial.⁴ Dari itulah, perkawinan harus *sakinah, mawaddah dan rahmah*.

Secara umum dapat diajukan pemikiran dalam masyarakat yang pola hubungannya bersifat tradisional, perkawinan dipersepsikan sebagai suatu keharusan sosial yang merupakan bagian dari warisan tradisi sosial. Sedangkan dalam masyarakat rasional modern, perkawinan lebih dianggap sebagai kontrak sosial dan karena itu perkawinan sering dimaknai sebagai sebuah pilihan. Dengan demikian, praktik kawin paksa yang masih berlangsung hingga saat ini adalah kemungkinan akibat kontribusi dari car pandang terhadap perkawinan sebagai kewajiban sosial.⁵

Oleh karena itu, perlu dilakukan kesepahaman secara serentak tentang implikasi krusial mempelai yang melakukan perkawinan karena dijodohkan, pada

⁴ Lihat lebih lanjut dalam, Soerjono Soekanto, *Pokok-Pokok Sosiologi Hukum*, cet. 10 (Jakarta: Raja Grafindo, 2001), hlm. 99.

⁵ Turut ada pula dalam, Indraswati, "Fenomena Kawin Muda dan Aborsi", dalam Syafiq Hasyim (ed.), *Menakar Harga Perempuan* (Jakarta: Mizan, 1999), 131-132.

وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ ﴿٢١﴾ .

Artinya:

Dan di antara tanda-tanda kekuasaan-Nya ialah Dia menciptakan untukmu isteri-isteri dari jenismu sendiri, supaya kamu cenderung dan merasa tenteram kepadanya, dan dijadikan-Nya di antaramu rasa kasih dan sayang. Sesungguhnya pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda bagi kaum yang berfikir. (QS Ar-Rum: 21)

Sebagaimana yang diteliti oleh penulis, yang senantiasa menjadi Implikasi atas praktik perjodohan oleh para orang tua ini adalah perempuan. Karena perempuan-perempuan dewasa yang ada di Desa tersebut seolah tak bisa menyanggah atas keputusan keluarganya itu. kendati, mestinya seorang perempuan dewasa, sebagaimana dalam pandangan mayoritas para ulamâ', dianggap telah memiliki kemampuan untuk melakukan tindakan-tindakan hukum yang berhubungan dengan transaksi-transaksi keuangan, seperti perdagangan, kepegawaian, dan sebagainya. Oleh karena itu, sangat logis jika perempuan juga dapat melakukan tindakan-tindakan yang berkaitan dengan urusan pribadinya,⁸ termasuk menentukan pasangan hidupnya. Demikian pula laki-laki.

Sebagaimana yang ungkapkan oleh Salimah, bahwa dirinya merasa tak bisa melawan orang tuanya, padahal dalam hatinya yang paling dalam, ia tidak mau pada laki-laki yang dijodohkan oleh orang tuanya. “Saya dulu memang tidak

⁸ Lihat lebih lanjut dalam, Abd al-Rahmân al-Jazîrî, *al-Fiqh 'alâ Madzâhib al-Arba'ah*, juz IV (Beirût: Mathba'ah al-Salafiyah,t.t.), 50.

